



EL c. MORA DA LAS GRACIAS

Agradezco profundamente las demostraciones de solidaridad y apoyo que he recibido de los compañeros y simpatizantes que residen en diferentes partes del país, con motivo del nuevo atentado de que he sido víctima.

A estas demostraciones fraternales de los trabajadores, respondiendo prometiéndoles no desmayar en la lucha que hemos emprendido por la dignificación del pueblo costarricense.

MANUEL MORA VALVERDE

ADELANTAN LOS TRABAJOS PARA LA GRAN JORNADA DEL 12 DE OCT.

TODO EL PUEBLO SE REUNIRA ESE DIA EN LA PLAZA DEL PACIFICO, A LAS 9 DE LA MAÑANA!

ENCABEZARAN EL DESFILE LOS "LINEROS" QUE ESE DIA ENTRARAN A PIE DESDE LA ZONA BANANERA

Continúan los preparativos para la gran jornada del 12 de octubre. Por su parte, la clasificación está haciendo grandes esfuerzos por asegurar el éxito y la movilización que, bajo las ordenes de la *Revolutionary Workers' Party*, llevará a cabo la reacción costarricense.

El desfile de la *CTCR* se organizará a las nueve de la mañana en la Plaza del Pacífico, marchando luego hacia el norte de la Botica Francesa, de ahí a la Estación del Paseo de los Estudiantes, luego se marchará hacia el norte hasta la esqui-

na de Chelles, de ahí por la Avenida Central hasta el "Diario de Costa Rica", desembocando, finalmente, en el Parque Central.

Los Sindicatos obreros de la capital se reunirán previamente, entre siete y media y ocho y media de la mañana, en diferentes parques y plazas públicas, donde organizarán sus columnas para irse a juntar en la Plaza del Pacífico.

Los manifestantes de provincias irán directamente a la Plaza del Pacífico, ocupando los siguientes lugares: Los de Heredia, el costado norte de la plaza;

los de Cartago, las cuadradas que van hacia el este de la Cantina "El Pacífico"; los de Puntarenas y Alajuela, a lo largo de la avenida que queda al costado sur de la Plaza.

Los estudiantes de la *APEC* se reunirán a las ocho de la mañana en el Parque de la Doloresa para formar su columna; la Unión de Mujeres del Pueblo se reunirá a las ocho de la mañana en la Explanada de la Soledad y, finalmente, la columna de los "lineros", quienes marcharán a pie desde el lejano Pacífico Sur hasta la capital, entrarán a San José a las ocho de la mañana, dirigiéndose inmediatamente a ocupar la cabeza del desfile, en la esquina de la Botica Francesa.

Camarada MORA

El 11 de octubre le entregaremos el dinero para su carro en el Gran Mitin que estamos organizando en el Estadio Mendoza para esa gran fecha

Se activa intensamente la campaña para reunir el dinero necesario para comprar un carro al c. Mora. Todas las Provincias trabajan por llenar su cuota porque todos los trabajadores quieren tomar parte en este obsequio del carro al más querido líder del pueblo costarricense. De nuevo nos impondremos otro sacrificio para sustituir el carro que donaron los reaccionarios en venganza con el Partido Vanguardia Popular y su Jefe Manuel Mora.

En el mitin del sábado 11 de Octubre, entregaremos a Mora, el carro que vamos a comprar entre todos, para que pueda continuar con más rapidez su gran tarea y su lucha por la organización del pueblo trabajador.

Cada provincia, cada taller, cada provincia, cada fábrica, envía su cuota hasta completar la suma necesaria. Así contestamos a los reaccionarios sus atentados contra los intereses de la clase trabajadora.

HARA UN GRAN MITIN EN CARTAGO LA "UNION DE MUJERES DEL PUEBLO"

SERA EL MARTES 7 DE OCTUBRE A LAS 8 DE LA NOCHE

De parte del Comité Ejecutivo Nacional de la Unión de Mujeres del Pueblo se nos ha informado que esa organización femenina está organizando un mitin en la ciudad de Cartago, el cual se verificará el próximo martes, 7 de octubre, a las 8 de la noche.

En ese mitin harán uso de la palabra tres dirigentes de la

Unión de Mujeres, que a la vez son prestigiosas personalidades de nuestra intelectualidad. Son ellas: Luisa González, Pilar Bolaños y Nydia Sáenz.

En los círculos progresistas, se nos dice, tal noticia ha sido recibida con gran simpatía. Y por los preparativos que se hacen podemos augurar un completo éxito.

LA OPOSICION LEVANTA BANDERA CONTRA LOS CENTROAMERICANOS

Por pura política se opone a los centroamericanos que viven con nosotros obteniendo el derecho de voto. Esto es contrario a la tradición, puesto que desde los primeros tiempos de nuestra República ellos han tenido facilidades para naturalizarse. En el ambiente costarricense ellos no son considerados como extranjeros, porque han contribuido a labrar el desarrollo de Costa Rica.

Desde tiempo inmemorial, han tenido en Costa Rica los centroamericanos facilidades para naturalizarse. La Constitución habla de que serán tenidos como de origen los centroamericanos que se naturalicen.

Esa generosa y amplia posición de nuestras leyes y de las leyes de los otros países centroamericanos, que también disponen lo mismo, es natural consecuencia del período en que Centro América constituyó una federación. Habíamos sido una patria única y era conveniente conservar la mayor parte de los lazos comunes que podían conservarse con miras a la futura neta unificación del istmo centroamericano.

Conforme a ese espíritu centroamericanista que informaba las Constituciones y las Leyes de todos los países de Centro América,

la ley estableció, desde hace muchos años, en Costa Rica, que por la aceptación de un pues (Pasa a la página 2)

NO PROTESTAMOS POR LA MUERTE DE TIMOLEON MORERA

Porque protestamos por la muerte de los millares de Timoleones Moreras, víctimas de la desenfrenada ambición de los grandes terratenientes, usureros y especuladores

En "Diario de Costa Rica" del jueves pasado, un señor Mado Pinedo comenta, que la compañera Carmen Lyra no protesta por la muerte violenta de Timoleón Morera, en la campaña presidencial pasada.

Si la compañera Carmen Lyra se hubiera limitado a protestar por la muerte de Timoleón Morera y hubiera contribuido con cinco colones para el monumento de concreto y piedra que los políticos cortesistas elevaron a la memoria de aquel campesino de Alajuela, no se vería ahora perseguida e insultada por la clase adinerada de Costa Rica.

Ella ha protestado por la triste suerte a que han condenado los grandes cafetaleros, los grandes azucareros, los ganaderos, los especuladores, etc., a todos los Timoleón Morera de Costa Rica. Los ricos de Costa Rica y los politiqueros a su servicio, cogieron la memoria sagrada de Timo-

león Morera, para agitarla como una bandera revolucionaria sobre los intereses capitalistas amenazados por la Nueva Legión Social. Sólo los trabajadores sencillos cayeron en la trampa. Un monumento de concreto para la memoria de Timoleón Morera y para las víctimas de la política en Llano Grande. (Pasa a la pág. 2)

FLORENTINO CASTRO VIOLA EL DECRETO DE "SALARIOS MINIMOS"

Lo mismo hacen el Diputado ulatista Don Rodrigo Valverde y Don Francisco Orlich

A principios de esta semana se levantaron los peones de don Florentino Castro en la Uluca, en protesta que llevaron hasta la Inspección General de Trabajo, por violación del Decreto Sobre Salarios Mínimos. En efecto, el

citado decreto estipula un salario mínimo de 84½ céntimos la hora por trabajo de paños y machetes de apora y raspa. El señor Castro ha venido pagando a sus peones por machetes de raspa el miserable salario de los colones setenta céntimos por las horas de jornada, defraudándolos en más de un colon por día.

Al tiempo que este problema se ventila recibimos informes desde San Ramón en el sentido de que Rodrigo Valverde, el diputado Ulatista, y Cincio Orlich, están también violando en la misma forma el decreto sobre salario mínimo que rige para ese cantón.

TRABAJO trae a sus lectores esta información, para que se (Pasa a la página 2)

Mayor encarecimiento de la vida

RESULTADO DE LA HUELGA DE LOS GRANDES RICACHONES TACAÑOS

Los comerciantes huelguistas están embolsándose no sólo lo que perdieron, sino muchísimo más. Este es un negro fraude contra el pueblo

"La Prensa Libre" del 19 de Octubre nos presenta un cuadro trágico de la actual situación de precios, y con su proverbial malicia y su ninguna ética periodística, esconde al pueblo las causas que han originado el alto costo de la vida, especialmente en cuanto ello se refiere al índice de precios del mes de agosto.

Al último, con el propósito de llevar agua a su molino político Según el artículo a que hemos hecho referencia, en el mes de (Pasa a la pág. 2)

Para a la pág. 2

MAJOR ENCARECIMIENTO

Viene de la pág. 1

agosto pasado los precios antes de bajar, subieron. ¡Qué curioso! Exactamente en el mes posterior al de la huelga de brazos caídos (?) que—como todos lo sabemos—se realizó en los últimos días de julio, se encareció aún más la vida al pueblo. ¿Y no podía ser de otra manera; las ganancias que durante el movimiento subversivo dejaron de percibir Miguel Ángel González y sus compinches tenía, indiscutiblemente, que ser resarcido con el hambre del pueblo. ¡Ah sí, la vida se ha encarecido aún más en los meses posteriores a la huelga! Estamos de acuerdo con la Prensa Libre. ¿Y los responsables? Tan frescos que se alzan hoy acusando al gobierno de semejante situación. Y en esto le cabe la responsabilidad y en base a parte al periodico de Pepe Borrásé, que se ha caracterizado no precisamente por su lucha contra los especuladores, sino por su complicidad con estos hambreadores del pueblo que llevan tábata de "demócratas".

Un mayor encarecimiento de la vida: esto le debe el pueblo a Ulate y a su partido; la Prensa Libre lo ha informado al pueblo, pero antes, ya lo habíamos anunciado nosotros, en los mismos días en que la famosa huelga tenía lugar. ¿Y cómo afirmamos que esas especulaciones nos que la huelga no era otra cosa que una maniobra para que los ricos pudieran hacerse más poderosos económicamente con el hambre del pueblo! La Prensa Libre nos ha dado la razón y en consecuencia, debemos agradecerle: el pueblo tiene hoy una vida más miserable, más inhumana, más trágica, gracias a la Oposición y a los que, como Pepe Borrásé, se han caracterizado por su respaldo al especulador.

¡Ah! Pero la Prensa Libre nos dice que el alza de precios se debe a los gastos superfluos del gobierno. ¿Y qué fue el período de los más rabiosos ataques cuando denunciábamos el despilfarrío en la Secretaría de Fomento? ¿No fué acaso el periodico de Pepe Borrásé? Pero la Prensa Libre va más lejos: el alto costo de las subsistencias se debe a los impuestos indirectos que gravitan hoy — siempre ha sido así — sobre el trabajo, es decir, que los sufró el asalariado". Esto es verdad: los impuestos indirectos encarecen la vida al pueblo, y precisamente por ello, fué que establecimos el impuesto sobre la Renta. ¡Ah! Pero para la Prensa Libre el impuesto sobre la Renta es un sacrilegio. Entonces ¿en qué quedamos? ¿Somos o no somos? Si los impuestos indirectos encarecen la vida al pueblo, lo justo y lo lógico es que nuestro sistema tributario busque otras bases, es decir, impuestos que no incidan en el alza de los precios, como el de la renta, por ejemplo.

Sobre esta base de los impuestos indirectos la Prensa Libre pretende demostrar que el alto costo de las subsistencias se debe, casi única y exclusivamente, al impuesto que se cobra en las tabacanas. ¿Es cierto? No. La causa principal del encarecimiento se encuentra en el alto costo de los artículos que nos viene del exterior y a la especulación desatada por el comercio nacional. Según el Boletín Estadístico de las Naciones Unidas, la vida se encareció en los Estados Unidos — país del cual nos viene casi todo lo que importa-

mos — de la manera siguiente:

1946	136
Enero, 47	149
Febrero, 47	149
Marzo, 47	152

He aquí, pues, un poderoso factor del alza de precios: el campesino que compra una pala, un machete, una camisa, o cualquier otro artículo que provenga del exterior, más caro, tiene inevitablemente que elevar el precio del arroz que trae al mercado, para obtener así un ingreso que le permita vivir.

Por otra parte los especuladores hacen todos los días de las suyas y el gobierno no les aplica la Ley. ¡Por qué no pide la Prensa Libre la aplicación correcta de la Ley de Subsistencias?

Porque no lo conviene. Porque está con los especuladores es que todos los días pide la supresión de los organismos encargados de controlar la especulación.

Algo más. La Prensa Libre se pronuncia en contra de los precios mínimos, la ley que garantiza una ganancia segura al agricultor. Ahora resulta que el Consejo Nacional de la Producción por pagar al campesino un precio justo por el arroz, es también corresponsable del alto costo de la vida. Al respecto hay que decir lo siguiente: la agricultura y la industria necesitan precios de propiedad para desahogarse. Es natural que eso se refiera a quienes estuvieran en Costa Rica en el momento de pedir su inscripción en el padrón de electores, y en el momento de aceptar un sueldo, pábalo.

Esa no es una disposición nueva; es una disposición muy vieja a la cual el doctor Calderón le dió la elasticidad necesaria para que los centroamericanos pobres pudieran acercarse a ella, sin grandes gastos de su parte.

Es absolutamente justo que nuestros hermanos centroamericanos que viven con nosotros, sufran con nosotros los desastres políticos, que tienen a su cargo el duro trabajo de las zonas bananeras y las posiciones de más difícil remuneración, sean tratados, como merecen a las personas que contribuyen a aumentar la riqueza costarricense y a mejorar las condiciones de la patria. Es una cosa muy vieja, es conveniente para mantener la hermandad de los pueblos centroamericanos y es justa.

La oposición ha falsado los hechos; ha levantado bandera contra los nicaragüenses, contra los hondureños, contra los

FRUTOS POSITIVOS

DA LA LEY DE PRECIOS MINIMOS CONQUISTADA POR VANGUARDIA POPULAR

La Ley de Precios Mínimos, conquistada por Vanguardia Popular, es una de las mejores conquistas del pueblo de Costa Rica, especialmente del campesinado. Antes de noviembre de 1943 — mes y año en que se promulgó esta ley — el campesinado trabajaba la tierra en la mayoría de las incertidumbres. Si en el mercado habían precios altos para sus cosechas, ganaba; si ocurría lo contrario, perdía. En otras palabras: antes de la Ley

de Precios Mínimos, el agricultor no contaba con una ganancia segura. En cambio, en el actual momento, esta inseguridad ha comenzado a desaparecer. ¿Por qué? Debido a que en el presente el Banco Nacional de Costa Rica, por disposición de la Ley de Precios Mínimos, está obligado a comprar ilimitadamente sus cosechas al agricultor, a un precio que cubre el costo de producción más una ganancia racional. De esta manera el agricultor

que hoy siembra tiene, en el día de la cosecha, asegurada una ganancia, un precio mínimo que no permite perder.

Que esta Ley es de un indudable beneficio para el productor agrícola del país, lo afirma el Banco Nacional de Costa Rica en los siguientes datos que, a breves rasgos, nos suministra:

COMPRA DE GRANOS:

Artículos	Quintales	Valor
Rizos	36.394	C 832 14
Frijoles	87.227	C 3.497 34
Maíz	128.896	C 1.795 77
Total	252.896	C 6.025 33

En consecuencia, un cuarto de millón de quintales de artículos de consumo diario se han ido a las manos de los especuladores que siempre han pagado su secha al campesino.

La fijación de precios — el aspecto de la Ley ya comentado — es apenas una parte importante de esta reforma, ya que la ordena al Banco Nacional comprar gratuitamente, arrendar a precio bajo, o vender a precio de costo, las semillas, los fríos, los abonos, la maquinaria agrícola que el campesino necesita. Así los agricultores han recibido semillas por un valor de C 59.351, y abonos por un valor de C 17.087.

Por otra parte, y con el propósito de salvar al agricultor de las guerras del acaparador intermediario, la Ley ordena al Banco la construcción de Bodegas, Almacenes de Depósito, de los cuales existen 12 en las diferentes regiones del país.

Luego, en beneficio del consumidor, la ley de Precios Mínimos faculta al Banco Nacional para que venda los productos comprados al campesino directamente al pueblo, a fin de evitar la explotación de un grupo de mano que garantiza al agricultor contra las pérdidas y consumidor contra el alto costo de la vida. Sobre esta base, el Banco Nacional ha vendido, en 1944 al 26 de agosto del año en curso, 130,045 quintales de arroz, frijoles y maíz, cantidad de granos ésta que se ha ido a las manos del comerciante ladrón.

Esta política, unida a la del préstamo a la agricultura — que en el gobierno actual ha llegado a alcanzar niveles imprevistos por su cuantía — han servido, en estimulo a la producción agrícola, por manera que en los meses — a fin de diciembre de 1946 a junio del año presente — el país ha exportado a Cuba y Venezuela las siguientes cantidades de frijoles:

Dic. 1946	Quintales	Valor
Enero, 1947	3.000	C 102 00
Junio, 1947	25.001	C 1.050 00
Julio, 1947	10.000	C 440 00
Julio, 1947	20.000	C 890 40
Total	58.001	C 2.482 40

Este es, en síntesis, el resultado positivo que la Ley de Precios Mínimos ha dado al país en solo cuatro años de vigencia. Los números hablan y demuestran cuál ha sido la intervención de Vanguardia Popular en los últimos gobiernos.

LA OPOSICION LEVANTA BANDERA . . .

(VIENE de la Pág. UNO) — to público o por la inscripción que se solicitara en el Registro de Electores, los naturales de los otros países de Centro América, pasaban a ser costarricenses. Es natural que eso se refiera a quienes estuvieran en Costa Rica en el momento de pedir su inscripción en el padrón de electores, y en el momento de aceptar un sueldo, pábalo.

Esa no es una disposición nueva; es una disposición muy vieja a la cual el doctor Calderón le dió la elasticidad necesaria para que los centroamericanos pobres pudieran acercarse a ella, sin grandes gastos de su parte.

Es absolutamente justo que nuestros hermanos centroamericanos que viven con nosotros, sufran con nosotros los desastres políticos, que tienen a su cargo el duro trabajo de las zonas bananeras y las posiciones de más difícil remuneración, sean tratados, como merecen a las personas que contribuyen a aumentar la riqueza costarricense y a mejorar las condiciones de la patria. Es una cosa muy vieja, es conveniente para mantener la hermandad de los pueblos centroamericanos y es justa.

La oposición ha falsado los hechos; ha levantado bandera contra los nicaragüenses, contra los hondureños, contra los

guatemaltecos, y contra los salvadoreños, que trabajan y luchan en Costa Rica, pidiendo que no se les confieran facilidades para convertirse en costarricenses por la vía fácil de la inscripción en el Registro Electoral. La oposición sabe que en Centro América se conoce el carácter anti-popular del Partido de oposición, y entonces la oposición teme al voto de los centroamericanos que viven en Costa Rica. No se trata de traer centroamericanos a votar en Costa Rica; se trata de que los centroamericanos que viven ahora con nosotros, puedan naturalizar con solo inscribirse en el padrón de electores. La oposición quiere hacer creer que se trata de un fraude, cuando el fraude sería no dejar que esos centroamericanos se acojan a las leyes del país, se hagan costarricenses y vote, por el candidato de sus simpatías. La oposición es la que quiere negar el derecho al voto a quienes viven con nosotros, luchan con nosotros, y quieren hacerse costarricenses. La oposición teme el voto de esos trabajadores y por eso levanta bandera de repudio contra nuestros hermanos nicaragüenses, hondureños, guatemaltecos y salvadoreños. Conozcan los centroamericanos el fondo antidemocrático del Partido Cangrejero.

NO PROTESTAMOS . . .

(VIENE de la Pág. UNO) — Entre tanto los mismos ricos que daban cinco, diez y veinticinco colones, por ese monumento, se organizaban para el alza de salarios en las fincas de café o en las fincas de caña, etc. Monumento de piedra y argamasa para Timoleón Morero muerto. Salarios de hambre para los TIMOLEON MORERA VIVOS. Aumentar los salarios significaba para esos terratenientes disminución de sus ganancias. Cinco colones o cincuenta colones para el monumento del "labriego sencillo" les ponía una AUEROLA de magnanimidad que podía despertar la simpatía, entre la gente INGENUA.

A nosotros un cortésita servil nos ASESINO a HERMINIO ALFARO, campesino de Barba. Posiblemente el señor Machado, ni siquiera lo supo. El asesinato de un campesino jornalero no aparece en los periódicos AL SERVICIO de los ricos. Y el asesino de HERMINIO ALFARO, fue premiado por la administración de "labriego sencillo". Nosotros no lo llevamos monumentos de cemento, pero le prometimos FORTALECER NUESTRA LUCHA. Cuando mataron a Morera, levantamos nuestra protesta, pe-

ro no en la forma comodida, en que la levantaron los plañideros de la Oposición. La levantamos contra los patronos que echan a sus peonadas a DAR SU SANGRE Y SU VIDA PARA DEFENDERLES SUS INTERESES Y PRIVILEGIOS. Nosotros no agitamos la memoria de un campesino MUERTO para que le sirviera de trincheras a los patronos egoístas. La cogimos con todo respeto para enseñarla a los peones, a los pequeños agricultores para que vean que su misión es no ponerse en la fila de los ricos egoístas que están contra la Legislación Social que le ha dado derechos al trabajador pobre. El señor Machado Pinto puede ver los números de TRABAJO aparecidos en esa época en que los ricaoñones VIVOS, erigian monumentos en Llano Grande y Alajuela para atraerse la buena voluntad de la opinión pública. Recomendamos al Sr. Machado que busque el número de LA TRIBUNA en el cual nuestro compañero, el periodista Herminio Galicia hizo a su memoria de Timoleón Morero una entrevista frente al monumento de concreto, monumento QUE ES UN SIMBOLO ELOCUENTE DE LA TACASERÍA DE NUESTROS CAPITALISTAS.

FALLECIO LA MADRE DEL C. CARLOS ALVARADO

Por este medio damos el pésame al Sr. Carlos Alvarado, por la muerte de su señora madre, acaecida el lunes pasado. Fué también la desaparición una mujer humilde que con sacrificio supo formar un hogar honorable a todas luces, que constituye una obra ejemplar. El duelo del C. Alvarado y familia es muy nuestro.

Viene de la pág. 1

FLORENTINO

vea cual es el verdadero origen de la actividad política de estos señores. Oposición al salario mínimo, oposición al Seguro Social, oposición al pago de días feriales; oposición a todas las disposiciones del Código de Trabajo, oposición a la justicia social en todos sus formas.

El 12 de Octubre la Renta No varum destiló levantando las demandas de estos patronos, como Florentino Castro y Rodrigo Valverde, de violación de los derechos obreros, mientras la CTR marchará levantando las demandas de las masas laboriosas.



ACABAREMOS CON LA MISERIA

¿APLICANDO DETERMINADA POLITICA MONETARIA?

POLITICA DE PRECIOS

- III -

UNION SOVIETICA.—

Un grupo de escritores soviéticos, según la radio de Moscú, envió una carta abierta a los escritores y artistas de los Estados Unidos pidiéndoles que levanten sus voces "contra los provocadores e instigadores de la guerra" en Noruega. En la carta, que aparece firmada por Constantin Simonov, Mijail Sholovjov y Nikolaj Pogodin, se hace la siguiente pregunta:

¿Es que han de callar los dueños de la cultura cuando los generales norteamericanos piden abiertamente el fomento de las armas bacteriológicas y el mejoramiento de la bomba atómica?

—

ESCOCIA.—

En los campos de carbon esceses se ha producido un gran movimiento de huelga, elevándose a 13.000 el número de hombres envueltos en la disputa. La mayoría de los obreros de las 43 minas paradas fueron a la huelga en solidaridad con los obreros de transporte y reparaciones de las minas que exigen mejores salarios. Los huelguistas votaron en una Asamblea reciente por volver al trabajo pero los líderes sindicales que tratan de poner fin al paro informaron que la situación había empeorado.

BULGARIA.—

La Agencia Telegráfica búlgara informó que el 17 de Setiembre un grupo armado penetró en el territorio búlgaro procedente de Grecia, cerca de la aldea de Chakalarevo, en el distrito de Zlato Grad. No lejos de la frontera este grupo cayó en una emboscada y después de una breve resistencia se rindió. Los guardias fronterizos búlgaros que tuvieron en los integrantes del grupo. Los documentos encontrados a los jefes de grupos demuestran que esta banda fue enviada al territorio búlgaro para realizar actos de sabotaje. En Grecia fueron armados según las declaraciones de algunos de ellos.

POLONIA.—

En la Polonia de antes de la guerra los trabajadores estaban divididos en 9 federaciones con una membresía total de 100.000 obreros. Hoy hay un solo Federación y una Unión Industrial para cada industria. Más de dos millones quinientos mil trabajadores — 90 por ciento de las fuerzas obreras — son miembros de los sindicatos. Las coaliciones son del 1% de los salarios. Hoy el 95 por ciento de los trabajadores polacos se agrupan en el Partido Socialista y en el de los Trabajadores Polacos. Una prueba de los avances realizados por los sindicatos polacos es que 5.000 mineros polacos están volviendo mensualmente a su Patria desde Francia, Inglaterra y otros países, para ocupar nuevas casas prefabricadas, construidas en Finlandia y equipadas con sótanos, baños y electricidad.

Irving Fischer, profesor de Yale y junto con Casel, uno de los más calorosos defensores de la Teoría Cuantitativa que en un artículo posterior habremos de estudiar, ha alegado que cualquier Teoría Monetaria que pretenda variar el nivel de precios, es equivocada. Para él es indispensable asegurar una estabilización que cree confianza en los productores, vendedores, y consumidores y que por su misma horizontalidad sea una coraza contra las crisis. No tenemos necesidad en este artículo de probar el aserto de Fischer de que cualquier política "movil" de los precios es mala, ya que en dos artículos anteriores quedó demostrado con relativa amplitud. Hoy veremos si en realidad la estabilización llega a la meta buscada.

—

Veamos antes varias cosas. 1. ¿Cuáles van a ser los medios técnicos de que se valdrá el economista para conseguir tal cosa? Podríamos mencionar los siguientes: Aumentando la cantidad de dinero en circulación. Disminuyendo ese circulante. Aumentando los créditos. Aplicando la restricción crediticia. Disminuyendo las tasas de interés y aumentando tales tasas. Hemos numerado esos medios de acuerdo como se manejarían tales válvulas según el nivel de precios tienda a subir o a bajar, respectivamente. Independientemente de que quien esto redacta considera que es imposible conseguir tal estabilidad aun manejándose correcta y oportunamente tales válvulas, podríamos suponer que desde el punto de vista de la Teoría Económica sí es posible asegurar dicha horizontalidad, pero debemos tomar en cuenta la complicada maquinaria económica capitalista, con la serie de acciones y reacciones de los integrantes de la clase social burguesa, y que esas acciones sabotarían fácilmente los resultados de esa política estabilizadora.

—

Peró bien, partamos del hecho de que se logre la fijación del nivel, y que durante tal tiempo determinado se vá a mantener. Como segundo aspecto nos tendríamos que preguntar si en realidad conviene mantener ese nivel, a viento y marea, en forma inflexible y mecánica.

—

Veamos por ejemplo. Anuncia cualquier día una gran potencia mundial, como la Unión Soviética o los Estados Unidos, que ha logrado hacer la aplicación de la energía atómica a la industria. Que mediante determinado procedimiento, las máquinas no producirán al ritmo que hoy producen, sino a un mil veces superior, y que en consecuencia, por ejemplo, en lugar de producir diez unidades en una hora, producirán cien o más. Atendidos a la buena lógica y al correcto cálculo aritmético, los precios deben bajar considerablemente porque la materia prima será más fácil de obtener, las mercancías se harán con materia prima más barata y con cada unidad de menor valor y así, el valor de cada unidad será muy por debajo del valor anterior a la invención. Y si el valor ha bajado, o más claramente, si los costos de producción son menores que antes, no hay ninguna razón para que los precios no bajen. Mantener mecánicamente el nivel de los mismos, no se justifica, ya que eso significaría, ciertamente, fabulosas ganancias para los industriales y vendedores, pero no bienestar social que es lo que puede perseguir la Economía.

—

El tercer aspecto que podríamos comentar es uno de orden técnico: ¿Cómo se van a considerar los precios: ¿A mayor? ¿Al menor? Todavía más: ¿En la final? Y el obstáculo principal. Dentro de una sociedad cualquiera, con determinadas características humanas y sociales. ¿Cuáles artículos son más importantes y cuáles menos? Por ejemplo: ¿el arroz es más importante que la manteca o que el azúcar, o bien al revés?

—

Pensando bien en este problema llegaríamos a la conclusión de que lo que conveniría hacer es una etología de artículos indispensables en la alimentación de esa sociedad, mediante una consulta estadística sobre los artículos que más consumen los hogares, y así, formado el grupo, se toman como "Patrón Mercancía Para la Moneda" o "Patrón Tabular". Fisher aconseja reducir el número de mercancías del Patrón a cuatro o cinco artículos, pero bien podrían ser siete u ocho. Ese patrón debe ser como el punto de referencia del timonel de una embarcación. La estabilización se haría procurando que los precios

de esos artículos no suban ni bajen. Si uno de ellos sube, entonces se tira más dinero a la calle y si baja lo contrario. O bien se emplea cualquiera o cualesquiera de los medios ya enumerados arriba de acuerdo con el criterio del economista. En resumen, lo que se pretende es mantener una coincidencia entre el poder adquisitivo de la moneda y los precios de los artículos de ese patrón. ¿Cómo? En el patrón oro se razonaría así: 1 Kil. de oro, igual 600 mil colones; un colón igual 0.6 gramos de oro. En el Patrón Tabular se razonaría así: un cuartillo de maíz (por ejemplo) igual un colón. Por eso es que a ese patrón también se le ha llamado "Patrón de Poder Adquisitivo Constante".

—

La teoría de Fisher, como lo han visto quienes esto están leyendo, la hemos tratado lo mejor posible. La hemos reducido y limitado en la forma más favorablemente posible. Sobre esto tenemos una pequeña crítica y no se nos podrá decir que hemos actuado con deslealtad, sino por el contrario.

—

Los artículos que se tomen como patrón tabular pueden subir o bajar en lapsos pequeños. Estamos seguros, por ejemplo, que de seguir la criminal adulteración del café que nuestro periódico TRABAJO ya ha denunciado, muy pronto las familias costarricenses irán sustituyendo esta bebida por cualquiera otra y desde ese momento la importancia del café dentro del "patrón" tenderá que desmerecer notoriamente. Hace algunos años en Costa Rica para levantar la lista de los artículos del Patrón, se hubiera tenido que escoger como muy importante, el maíz. Han pasado los años y hoy el maíz siempre es un artículo de mucha importancia en la alimentación general del país, pero no guarda la importancia que antes pues en los centros poblados, sobre todo, la tortilla ha sido sustituida en gran medida por el pan. En el corto tiempo de diez o quince años, un componente del patrón para la moneda ha bajado considerablemente en importancia.

—

Y pensemos, para no salimos ahora de los marcos de nuestro país, en que Costa Rica poco a poco, a pesar de todos los esfuerzos de los dirigentes de la economía norteamericana en sentido contrario, se irá industrializando. Industrias ligeras que van elevando el estándar de vida del pueblo. Esto hará que muy pronto dentro del patrón tendrán que tomarse en cuenta artículos industriales. En Estados Unidos podemos ver el fenómeno que han creado. Las grandes empresas tienen medidas sus manos dentro de la política yanqui, poniendo alcaldes, diputados, senadores, ministros y presidentes. Esto no lo decimos nosotros. Lo han revivido desde el mismo Hollywood. Pues bien, fácil de imaginar serían las vueltas y maniobras que darían los delegados de esas grandes empresas en cuanto el gobierno señalara la importancia de los artículos dentro del patrón mercancia. Creemos que provocarían una crisis política que Mr. Truman, por ejemplo, no estaría dispuesto a enfrentarse en estos momentos.

—

En los Estados Unidos, tomando como base la relación que existió entre los productos industriales y agrícolas en el año de 1919, considerando que estaban a la misma altura, se hizo esta relación: Productos agrícolas igual 100, productos industriales igual 100. Pasó el tiempo. En el año 1936, los precios industriales, con el enorme desarrollo industrial de esa nación, eran igual a 160 y los agrícolas a 120. En 20 años ya no existía paridad para ambas ramas. En 1936 un dólar sesenta de productos agrícolas valían un dólar veinte de productos industriales. Al gobierno de los Estados Unidos, en esa fecha no le quedaba más remedio que subir el precio de los artículos agrícolas, otorgando a la agricultura, de hecho, un subsidio del 33%. Véase cómo para "poder mantener la estabilidad" de precios, tiene que romperse al cambiar el de los productos agrícolas.

—

La política de la horizontalidad de precios ha sido pues un fracaso, quizás no tan ruinoso como el de las políticas de precios anteriores, pero sí más complicada que cualquiera otra y si tan incapaz como todas las teorías monetarias.

Dentro de la Política de Precios nos queda por analizar EL DINERO NEUTRAL, del destacado y demagógico neoliberalista Federico Hayek.



CUBA. —

Bajo el sugestivo título de "Que suceda entre el Presidente y el Ejército" el servicio de noticias cubanas "Prensa Continental" aborda bajo los siguientes términos un grave problema de la hermana República de Cuba: "Lo primero que se puede afirmar, sin lugar a dudas es que la mayor parte de la actuación del Ejército en estos acontecimientos, desde la detención del Comandante Salabarría hasta el Registro de la finca del Ministro de Educación, ha sido independiente de la voluntad presidencial, y aún a su pesar... 'El Jefe del Ejército ha hecho cosas que el Presidente no quería que hiciera y se ha resistido a actuar en la forma que éste lo ha pedido'".

—

Este artículo que recoge "Prensa Continental" es el mismo que el líder Blas Roca, Secretario General del Partido Socialista Popular de Cuba, dió al importante diario HOY. Como se puede observar la situación es bastante contradictoria en la hermana República de Cuba y en torno a estos extraordinarios acontecimientos relativos a la ostensible crisis de relaciones entre el Presidente Grau San Martín y el Jefe del Ejército se vienen haciendo comentarios especulativos que han provocado general expectación en todos los círculos políticos.

—

PANAMA. — El día 2 de Octubre se informó en círculos autorizados de Washington que el Embajador Hines recibió instrucciones de continuar la discusión respecto de los sectores de la zona de Panamá y que, hasta el momento, no ha habido nuevo intercambio de нот, diplomáticas. Se considera este anuncio en las capas democráticas de Panamá como una reacción a la reciente acción de masas que los sectores populares hicieron en demanda de la devolución en Panamá de las bases que legalmente retiene el Gobierno de los Estados Unidos.

—

WASHINGTON. — Marri-mer S. Clegg, Presidente de la Junta de Reserva General, en un discurso pronunciado el día 25 de Setiembre, expresó que Estados Unidos está enfrentando el peligro de un "colapso económico de continuar sin ser detenida la inflación". Sugirió que podría ser mejor reducir los gastos militares de la nación, y situar los gastos "Para el mantenimiento de la paz" por encima de los gastos "para preparar para la próxima guerra". Se considera este discurso como una declaración insperada de la crisis económica que se aproxima para los Estados Unidos y como una reacción, contra los excesivos gastos destinados a una "posible guerra", que no sirven para otra cosa que para sojuzgar económicamente a ciertas naciones débiles.

—

ARGENTINA. — 9.500 obreros portuarios de la capital argentina se han lanzado a un poderoso movimiento de huelga por aumentos de salarios. Según la información cableada a la pág. 6

Cinco Millones de Colones Para REPARTIR TIERRAS a los CAMPESINOS

ADEMAS, CAMINOS, HERRAMIENTAS Y CREDITOS BARATOS DISPONIBLES PARA ELLOS LA LEY DE TIERRAS DE VANGUARDIA POPULAR

El Banco Nacional administrará los bonos y ejecutará el Plan de Créditos y suministro de herramientas.—Con esta Ley, conquistada por nuestro Partido se multiplicarán las pequeñas fincas que ya en Costa Rica estaban desapareciendo absorbidas por los grandes latifundistas

UNA nueva conquista, de enorme trascendencia, ha logrado el pueblo de Costa Rica bajo la presente administración. Nos referimos a la Ley de Tierras que el Congreso aprobó ayer en tercer debate y de manera definitiva.— Esa ley, es el primer paso serio que dará nuestro país hacia la resolución del problema agrario nacional y responde a uno de los puntos del programa del Partido Vanguardia Popular.

Para mejor ilustración de nuestros lectores, vamos a dar un pequeño resumen del contenido y de los alcances de dicha ley.

Se creó un gravamen de diez céntimos sobre cada botella de licor que venda la Fábrica Nacional de Licores. Esto da una renta de más de cuatrocientos mil colones al año. A esta renta, para los fines de la Ley, se agregan las utilidades del Banco Nacional que corresponden al Estado. Con el respaldo de esas rentas se hace una emisión de cinco millones de colones en bonos. Esos cinco millones se dedicarán a comprar tierras ocupadas por parásitos, a adquirir, cuando se considere socialmente necesario, tierras de propiedad particular, a habilitar tierras baldías por medio de caminos, y a habilitar tierras no baldías donde haya más de un ochenta por ciento de campesinos pobres. El objeto es comenzar a entregar parcelas a los campesinos sin tierra del país.

Las tierras no serán entregadas gratuitamente a los campesinos sino vendidas. Pero se entregarán a precios muy bajos y con grandes facilidades de pago. Lo que paguen los campesinos por las tierras que adquieran no será para el Estado sino que se destinará a crear un fondo para suministrar herramientas a los mismos campesinos

y para darles créditos fáciles a fin de que puedan transformar sus parcelas en verdaderas fincas. Pero el fondo para créditos y herramientas no sólo se formará con el precio de las tierras sino con una parte de los cinco millones de colones.

El fondo de cinco millones no se agotará porque se renovará cada dos años, de manera que el pueblo de Costa Rica contará permanentemente, con cinco millones de colones para la creación de centenares de pequeños propietarios en Costa Rica.

Los cinco millones y el fondo de créditos y herramientas serán administrados por el Banco Nacional conforme a un reglamento especial. Desde ahora dispone la ley que no podrá cobrarse a los campesinos, ni por la deuda de tierras, ni por herramientas, ni por créditos para cultivar las tierras, un interés mayor del tres por ciento anual.

Todo lo relacionado con la compra y distribución de tierras, habilitación y reparto de nuevas zonas y en general con la ejecución de la ley correspondiente a un organismo integrado, por el actual Consejo de la Producción, ampliado con un representante de cada una de las centrales sindicales debidamente legalizadas.

La ley entrará en vigencia el 1º de enero de 1948, es decir, dentro de cuatro meses.

Tiene esta ley una ventaja: que además de enfocar el problema agrario de Costa Rica en sus 4 aspectos básicos, tierras, créditos, herramientas y caminos, viene a defender las reservas de tierras de nuestro pueblo, ya que a los propietarios de latifundios se les pagará con bonos la tierra ocupada por parásitos y no con tierras baldías.

TELEGRAMAS Y CARTAS LLEGADAS A RAIZ DEL ATENTADO

Por falta de espacio en nuestro periódico no nos es posible publicar todos los nombres de simpatizantes de Vanguardia y de los compañeros que han escrito y han telegrafiado motivo del nuevo crimen fraguado por los enemigos del IMPUESTO SOBRE LA RENTA y de la Legislación Social. En la conciencia de los ciudadanos más conscientes está la seguridad de que nuestro compañero Mora Secretario General de Vanguardia Popular es el blanco de todos los odios del sector capitalista más egoísta y del grupo más ignorante del pueblo, por esta razón, con nuestro Partido, del movimiento revolucionario de Costa Rica.

Poco a poco iremos publicando esos nombres. Por hoy, son los siguientes:

DE ALAJUELA: A'den Solano, Nain Durán, Edwin Durán, Marco A. Soto.

DE HEREDIA: Edwin Madrigal, Hugo Lizano, Rodrigo Chavarría, Alicia de Escalante, Arcelia Sánchez.

DE GRECIA: Ottón Rodríguez, Joaquín Ferretó, Abel Veg. Bolaños, Maurilio Nuñez Aras, Luis Cruz, Jorge Vega Barrantes.

ESPARTA: Honorato Murillo.

DE PUNTARENAS: Gilberto Serró, Mercedes de Palma, Miguel Angel Fonseca.

DE LIBERIA: Adán Guevara Centeno, Víctor M. Arroyo, Levi Bermúdez, Franklin White, Santos Mora, Elena Bolandi, Balbina AZOFEIFA DOS Trabajo Balbina Bolandi, Juan Pio Cortés, María Bolandi, Emilio Pavón.

PUERTO CORTES: "Protestamos por tolerancia para los crímenes terroristas que atentan contra la vida mejores de defensores de nuestra, conquistas sociales. Unánimemente trabajadores banqueros Puerto Cortés, Piedras Blancas, Golfito, Palmar Sur,

Puerto González dispuestos a castigar de generados criminales, si siguen con reprensiones autorizadas del Com. Noé Marchena, Juan Quirós, Luis González, Francisco González, Pedro Chaves, Félix Antonio Morales.

GRIFO ALTO: Eugenio Sana-huaja, Jerónimo Solano, Euterio Solano, Francisco Chinchilla, Antonio Morales, Raúl Agüero.

TURRIALBA: Jorge Leiva, Alvaro Castillo, Juan López, Efraim Pérez, Víctor Tencio, Rodrigo Fernández, Juan Arias, Nicasio Alvarado, Gregorio Montoya, Guillermo Solano, Edgardo Zúñiga, Virgilio Calvo, Porfirio Calvo, Rafael Calderón, Luis Chavarría, Antonio Alvarado, Ramiro Cabezas, Humberto Cabezas, Antonio Vega.

MIRAMAP: Carlos González Rafael Espinosa M., Amado Delgado, J. Morales, Nicolás Barrantes, Raúl González.

OCOTINA: Marcial Valverde y otros.

TURRIALBA: Lisandro Bello y García.

LIMON: Hilario Cuevaillas, Jorge y Pamela Martínez, Humberto Jiménez Fallas, Blas Escarilla y compañeros, Octavio Sáenz Secretario por el Comité Seccional, Rufino Gaitán Vega y compañeros, CARTAGO: María Rosa Palma y compañeros, Rafael Angel Quintón, José Grijalba, Carlos Quintón Vaglio, Francisco Monge, María Mata.

SAN JOSE: En nombre de la zapatería Molina, por los operarios, Tomás Vargas S., Angel Garbón y familia, Rafael Conto J. S. Marcial López M., Norberto Herrera N. Mario Guzmán C. Alberto Rodríguez M., Luis Alberto Madrigal S., Joaquín Vargas R., Fernando Hernández.

PEÑAMES...

Grupo de Maestros Entrega un Telegrama a Manuel Mora V.

No todos los maestros han lamentado que la bomba que despedazó el carro del c. Mora, no lo hubiera despedazado a él también. Un grupo de educadores de la ciudad de San José, que es en donde más abundan los maestros que aplauden los atentados terroristas de que ha sido víctima nuestro Secretario General, han enviado un telegrama, que dice:

Como educadores, protestamos salvaje atentado contra su persona celebrando salvara su vida. Firman: María Océlla Castro, María Rosa Mata F., Brunilda Morales, Melida Palacios G., Vitalina de Vincenzi, Amella de Fonseca, María Aurelia de Arias María C. Mata A., Rosa Amella de Sáenz, Mercedes Agurcia M. María Julia Vargas V. Vanguardia Popular agradece

SINDICATO DE TRABAJADORES DEL CALZADO DE PUNTARENAS APOYA EL MOVIMIENTO DE LOS NICAS

Publicamos a continuación un telegrama enviado al Comité Obrero de Liberación, de parte del Sindicato de Trabajadores del Calzado de Puntarenas:

"PUNTARENAS, 30 de Setiembre. A Efraim Rodríguez, Presidente del Comité Obrero de Liberación Nicaraguense.—San José.

Sindicato del Calzado de Puntarenas adhiere a la SEMANA DE SOLIDARIDAD con el pueblo hermano de Nicaragua. Sinceramente desea triunfos en tan justa causa.—

FRANCISCO ARRIOLA, Srio. de Correspondencia". El Comité de Liberación, por este medio agradece a los compañeros del Sindicato del Calzado de Puntarenas su adhesión y la estima en lo mucho que vale. Esa vez de los trabajadores lo alentará para llevar sus tareas históricas hasta sus últimas consecuencias.

Mitin en Santa Bárbara de Heredia

EN EL SALON DEL PARTIDO

SABADO 4 DE OCTUBRE — 7 P. M.

HABLARAN:

JAIME LOBO MORA — EDWIN RETANA EFRAIM RODRIGUEZ

GRAN MITIN EN BARRIO LUJAN

PRENTE A LA PULPERIA "LA LUJANESA"

SABADO 4 DE OCTUBRE — 8 P. M.

HABLARAN:

PILAR BOLAÑOS — JAIME CERDAS M. ALVARO MONTERO V.

TODOS LOS VANGUARDISTAS DE SAN JOSE DEBEN CONCURRIR A ESTE ACTO

Gran Mitin en el Salón Central de San José

TERCERA GRAN ENTREGA DE DINERO PARA EL CARRO DEL C. MORA

LUNES 6 DE OCTUBRE — 8 P. M.

HABLARAN:

PILAR BOLAÑOS — LUIS CARBALLO

Mitin en Barba de Heredia

EN EL SALON DEL PARTIDO

SABADO 4 DE OCTUBRE — 8 P. M.

HABLARA

NYDIA SAENZ — JOSE M. CORONADO

Salón Central de Alajuela

LUNES 6 DE OCTUBRE — 8 P. M.

VISITARA LA SECCION DE ALAJUELA Y HARA USO DE LA PALABRA

EL C. MANUEL MORA

Confederación de Trabajadores de Costa Rica

12 DE OCTUBRE

Todo el Pueblo a la PLAZA del PACIFICO

a las NUEVE de la MAÑANA

A LUCHAR CONTRA LA REACCION QUE INTENTA ARREBATARLE A LA CLASE TRABAJADORA SUS CONQUISTAS;

A LUCHAR POR UN AUMENTO GENERAL DE SALARIOS Y POR LA BAJA DE LOS PRECIOS;

PORQUE BAJE EL AZUCAR, LA CARNE Y LA GASOLINA;

PORQUE SE EXTIENDA EL DERECHO DE HUELGA PARA LOS TRABAJADORES DE LOS BANANALES;

A LUCHAR CONTRA LOS HIPOCRITAS Y SOLAPADOS ENEMIGOS DEL CODIGO DE TRABAJO Y DE LAS GARANTIAS SOCIALES, QUE SE ENCUBREN TRAS UNA FALSA MAMPARA DE APOLITICIDAD;

A LUCHAR CONTRA LOS TRAIADORES AL PUEBLO, QUE SIRVEN LOS INTERESES DE LOS FINQUEROS Y GRANDES HOMBRES DE NEGOCIOS;

A LUCHAR CONTRA LOS AGENTES DE LA CLASE PATRONAL DENTRO DEL MOVIMIENTO OBRERO;

A LUCHAR CONTRA LOS QUE RESUCITAN EL "ANTICOMUNISMO" DE LOS NAZIS, PARA REVIVIR EN NUESTRA PATRIA SUS PRACTICAS ODIOSAS Y CRIMINALES;

ABAJOS LOS TRAIADORES AL PUEBLO Y A LA CLASE OBRERA, VENDIDOS A LA CLASE PATRONAL!

VIVA LA C. T. C. R.

NUEVE DE LA MAÑANA, A LA PLAZA DEL PACIFICO

PORQUE SUBAN LOS SALARIOS

(VIENE de la Pág. OCHO)

luchar porque se modifique dicho tratado a fin de que puedan ser revisados aquellos aforos que son causales de los altos precios de los artículos importados.

2) SOBRE LOS SALARIOS

a) Patrocinar una reforma al Código de Trabajo en el Capítulo de los Salarios en el sentido de que los dictámenes dados por las Comisiones Mixtas y que cuentan con la unanimidad de votos de los representantes, no queden supeditados a la decisión de los organismos superiores de la Secretaría de Trabajo donde pueden ser modificados.

b) Patrocinar otra reforma al Código de Trabajo en su artículo 190 a fin de que en aquellas empresas citadas en el artículo no sea solamente el patrono el que pida la integración de la Comisión Especial de Salarios, sino que cuando ésta no lo haga pueda pedir su integración el Sindicato mayoritario, que funcione dentro de la Empresa.

c) Debido a la informalidad existente con relación a la presidencia de las Comisiones Mixtas de Salarios, se acuerda: Plantear una reforma al Código de Trabajo en el sentido de que no sean los Gobernadores los presidentes sino un delegado de la Secretaría de Trabajo que pueda actuar con mayor independencia de criterio.

d) Patrocinar aumentos de salarios, mediante estudios previos, en las actividades industriales, comerciales, agrícolas y ganaderas, mientras sea manifiesta la carrera ascendente en los precios de los artículos de consumo, vestido y habitación. Para ello se recomienda a todas las organizaciones que hagan uso de los Comités económico sociales como medio para mejorar los actuales salarios mínimos.

e) Luchar porque se reforme el Art. 179 del Código de Trabajo, agregando a continuación de la expresión "... y Cantones que el Poder Ejecutivo determine..." con el objeto de que se puedan integrar Comisiones de Salarios en aquellos lugares retirados de las cabeceras de Provincia y que por dificultades de transporte no permitan a los delegados viajar, así como en aquellos cantones que por su importancia industrial, comercial o agrícola lo ameriten así.

3) SOBRE EL PROBLEMA DE LA HABITACION

a) Apoyar al Departamento Nacional de la Habitación de la Caja Costarricense de Seguro Social en su labor de construcción de Casas para obreros y luchar por la reforma a la ley respectiva para que se amplíe el plazo de pago y se rebajen consecuentemente las mensualidades.

4) SOBRE EL PROBLEMA DE LA DESOCUPACION

a) Como medio para resolver este problema, el Congreso acuerda luchar porque se den garantías para el establecimiento de nuevas industrias que utilicen materias primas nacionales.

cuanto antes establezca el Seguro contra el Puro Forzoso.

c) Comisionar al Comité Nacional para que trabaje la inconstitucionalidad del inciso c) del Art. 14 del Código de Trabajo y la modificación del inciso a) del Artículo 28 del mismo cuerpo de leyes, en el sentido de que el plazo de prueba de tres meses sea reducido a un mes.

d) Luchar porque mientras exista el problema de la desocupación y no sea establecido por parte de la Caja Costarricense de Seguro Social y el seguro contra el Puro Forzoso, sea modificada la ley tendiente a auxiliar a los desocupados por falta de materia prima en el sentido de que se auxilie también a los trabajadores desocupados por otras causas ajenas a su voluntad.

5) -APLICACION DE LAS LEYES SOCIALES

a) Recomendar al Comité Nacional de la C.T.C.R. el estudio respectivo sobre las actividades industriales y agrícolas del país a fin de que determine en cuáles procede el establecimiento de Convenciones y Contratos Colectivos de Trabajo.

b) Luchar por la inconstitucionalidad del Decreto Ejecutivo uno dejó al margen de las disposiciones del Código de Trabajo a los trabajadores que prestan servicios a Instituciones dependientes del Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica.

c) Dirigirse a la Corte Suprema de Justicia en el sentido de pedir su intervención a fin de obtener que los Tribunales de Trabajo, preferentemente el Tribunal Superior, organicen mejor su trabajo para evitar los enormes atrasos que sufren los juicios que se plantean.

También, pedir que al hacerse del nombramiento de Jueces de Trabajo se dé preferencia a los especializados en Derecho de Trabajo.

d) Reiterar el apoyo a la ley que creó el Impuesto sobre la Renta, y luchar por su efectiva aplicación.

e) Luchar por la reforma al Código de Trabajo con el fin de obtener el Derecho de Huelga para los trabajadores de las Empresas Agrícolas que tengan 1500 o más trabajadores a su servicio.

f) Luchar por la inmediata reforma del Código de Trabajo a fin de que los trabajadores de Empresas Agrícolas, Industriales que cuenten con 1500 o más trabajadores queden protegidos en los casos de accidente de trabajo, como lo están los trabajadores industriales.

g) Luchar por la reducción del término de tres meses a un mes para que el trabajador adquiera el derecho a subsidio por enfermedad. (Reformar en este sentido el Art. 79 del Código de Trabajo).

6) -SOBRE EL PROBLEMA DE LOS OBREROS AGRICOLAS

Con relación a los trabajadores de las zonas bananeras, abacá y cacao, se acuerda:

- a) Recomendar al Comité Nacional para que haga los preparativos necesarios para que celebración de un Congreso de Trabajadores de la Compañía Bananera, que con el fin de formar la Federación de Trabajadores, lleve a cabo un amplio estudio y discusión de los problemas económico-sociales que afectan a dichos trabajadores, y que culmine con la concertación de contratos y convenciones colectivas de

Continúa bajo el terror el pueblo nicaraguense

DEL 19 AL 26 DE OCTUBRE SE HARA EN COSTA RICA LA SEMANA DE SOLIDARIDAD CON AQUEL PUEBLO HERMANO

Las últimas noticias que nos llegan de Nicaragua, son las de que aún continúa el terror impuesto por el Gobierno. La censura a la prensa y a la correspondencia se hace cada día más intolerable, lo cual está demostrando la precaria situación en que vive en estos momentos la tiranía de Somoza. Nuevamente han sido encarcelados algunos dirigentes políticos, entre los que se cuentan varios miembros del movimiento sindical y del Partido Socialista.

Llama la atención que la fuerza de la represión caiga con mayor vigor sobre la clase trabajadora y contra sus líderes. El periódico órgano de la Confederación de Trabajadores de Nicaragua, "La Voz Popular" ha sido suspendido nuevamente y la libertad de reunión sólo es válida para aquellos grupos "obreros" que se declaran simpatizantes del tirano. Aunque debe entenderse que esos grupos "obreros" son integrados por ciertos elementos reclutados de las filas de

trabajo.

b) Pedir al Poder Ejecutivo, que los permisos de residencia que extiende para trabajadores extranjeros que trae la United Fruit Co. sean con carácter definitivo y no temporal como lo hace actualmente.

7) -SOBRE LOS CAMPESINOS SIN TIERRA

Se acuerda:

a) Luchar porque la Ley de Tierras que entre en vigencia en Enero de 1948, sea aplicada con toda efectividad, y porque en igual forma lo sean las leyes de Fianzas y Precios mínimos para los pequeños agricultores.

8) -SOBRE EL PROBLEMA DE LA SALUD DE LOS TRABAJADORES

- a) Pedir a las Secretarías de Salubridad Pública y a la de Previsión Social, ejercer una mayor vigilancia y divulgación sobre cuestiones elementales de higiene y salubridad como uno de los medios de preservar la salud del trabajador.
- b) Luchar porque se dote a los trabajadores de fincas y urbanas de viviendas sanas.
- c) Luchar por la pronta extensión de los servicios del Seguro Social a todas las zonas del país, preferentemente en el Atlántico y el Pacífico.

9) -SOBRE EL PROBLEMA DEL TRABAJO DE LAS MUJERES

Luchar contra la inhumana explotación que se hace de la mujer dedicándola a labores insalubres y largas jornadas de trabajo por un bajo salario. Procurar que se haga efectiva la disposición del Código de Trabajo que establece "que a trabajo igual, debe haber igual remuneración sin distinción de sexos".

10) -SOBRE EL TRABAJO DE LOS MENORES

Recomendar al Comité Nacional para que haga un estudio de la situación del trabajo de los menores de edad y la redacción de una ley de aprendices que garantice la lucha para liberarlos de la explotación de que son objeto.

los traidores, que reciben dinero del Gobierno como supermercados de la Guardia Nacional y que por tales razones gozan de franquicias para los transportes y toda clase de garantías. Estos grupos, hacen además, la labor de espionaje y su tarea consiste en denunciar a los sindicalistas y socialistas como activistas de la rebelión y del desorden, con cuyos informes tiene Somoza suficientes "pruebas" para encarcelar y torturar a sus dirigentes.

El movimiento clandestino

Pero no todo es color de rosa para Somoza y su títere Román y Reyes. Los obreros han seguido manteniendo sus organizaciones en la clandestinidad y su labor de agitación es incontestable e incontrolable, a pesar de que mayor número de guardias nacionales patrullan las calles noche y día. Todas las mañanas amanecen en las paredes de las principales ciudades pósteros y hojas sueltas pegadas en ellas, marcando la orientación revolucionaria para el movimiento de resistencia y llamando a los obreros y campesinos a la lucha por la organización y contra la tiranía.

Es curioso que esos carteles y hojas que aparecen pegados en las paredes sean escritos a mano, unos, e impresos en caracteres de imprenta, otros, sin que la GN tenga hasta hoy ninguna pista. Diariamente se producen desórdenes en los mercados, cuando los consumidores encuentran un nuevo aumento en el precio de los artículos de primera necesidad, por la acción impune de los especuladores, que son todos aliados de Somoza.

Guerrillas

Se dice que en las montañas del Atlántico y en el Norte han aparecido guerrillas, que la GN ha tratado de destruir, sin lograrlo. El único dato concreto es la muerte de Wheelock, cadete que hace poco se graduó en la Academia Militar. "La Noticia" de estos días publica una postal invitando para la misa que en sufragio del alma de dicho teniente se verificará en la capilla de la Academia. El diario menciona que no dice nada sobre el origen de la muerte de Wheelock; pero está coincide con datos venidos de Nicaragua, en los cuales se

informa del fallecimiento de ese señor en acción de guerra.

El movimiento en Costa Rica

A raíz de la integración del Comité Obrero de Liberación organizado por un numeroso grupo de nicaraguenses en esta ciudad se han intensificado los trabajos. Los miembros directivos de ese Comité han visitado diversos lugares del país para ponerse en contacto con sus coterráneos y promover la organización respectiva.

Hasta el momento han sido visitados Puntarenas, Ajuieja, la zona de Limón y se han nombrado delegados en la zona bananera del Pacífico, en donde, como se sabe, son muchos los milleros de nicas residentes.

El lunes 29, en los salones de la C.T.C.R. se efectuó una numerosa asamblea de nicas siendo motivo de su discusión la próxima celebración de la SEMANA DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO NICARAGUENSE, la cual se verificará del 19 al 26 de Octubre próximos, con mítines en las Provincias y en la capital. Se piensa que esa SEMANA culminará con una gran concentración en esta capital, en un lugar público. Para esto se están haciendo gestiones con el fin de obtener alquilado el Estadio Mendoza.

La misma asamblea acordó realizar una campaña de radio. Se están haciendo ya las gestiones ante varias empresas de radioemisoras, con el fin de conseguir los espacios correspondientes.

Campaña de Finanzas

Como el Comité de Liberación está integrado por obreros cuya economía es sumamente pobre, se dispuso en la mencionada asamblea realizar una gran campaña de finanzas entre la colonia nicaraguense y entre los amigos del movimiento para sufragar los gastos que esa campaña de radio y la celebración de la SEMANA DE SOLIDARIDAD ocasionen.

Ya por este medio se pide la ayuda económica a todos los lectores de "TRABAJO", advirtiéndoles que quienes hagan la colectiva de la campaña, serán reconocidos con credenciales emanadas de la Junta Directiva del Comité y garantizadas por su sello respectivo. Además, se darán a conocer los nombres de los colectores por la prensa.

OTRO ATENTADO CONTR

(VIENE de la Pág. OCHO)

mos muy de veras este nuevo acto de terrorismo perpetrado otra vez contra carne vanguardista. Pero no solo sentimos el hecho, sino que lanzamos nuestra más enérgica protesta contra la oposición que está empleando el terrorismo como forma de amedrentar a los ciudadanos y hacerlos

VIENE de la Página TRES - EL PULSO DE AMERICA

gráfica al respecto, los líderes sindicales dijeron que los trabajadores permanecían parados por "hempo indefinido" en protesta por la "demora de dos años" en promulgar el estatuto de salarios prometido por el gobierno del Presidente Juan Domingo Bonín.

lanziar a sus ideales políticos. Así también protestamos contra la misma energía por la actitud del Gobierno, que ante la ola de crímenes permanece cruzado de brazos, como si nada estuviera sucediendo en Costa Rica.

Nuestro Partido, a través de sus organismos dirigentes, se ha dignado enviar a la familia Zúñiga, la que, uno de los últimos días de la semana que hoy termina, ha recibido la visita de miembros del Comité Provincial.

El mismo Comité está ya organizando un acto público de solidaridad, que se verificará en San Isidro de Coronado el próximo domingo 5 de Octubre, a las 5 de la tarde, con asistencia del Sr. Mora. El acto se hará frente a la casa del Sr. Zúñiga.

TAMBIÉN...

Viene de la pág. 8

miento mencionado el que está haciendo aumentar el número de los que tanto en las filas del CIO como en las de la AFL, tratan de llegar a un mutuo acuerdo para eliminar toda división o conflicto, y el que hace posible la acción conjunta contra nuestro enemigo común" — aña de el Presidente del CIO, Murray afirma que el Comité de Unidad del CIO continúa, como antes dispuesto a nuevas pláticas con la AFL. Su carta fue dirigida a Green después de con ferencia con Albert J. Fitzgerald, de los Trabajadores del Radio, Electricidad y Maquinaria; Jacobo Potofsky, de la Unión de Trabajadores del Vestido; Walter Reuther, del Sindicato de la Industria Automovilística, y Emil Rieve, de los trabajadores textiles.

"Ha sido evidentemente, nuestro entendimiento, el que nos ha hecho reconocer la imperativa necesidad de un inmediato, común y unificado programa de acción, por parte del movimiento obrero organizado, para proteger el estándar de vida del pueblo norteamericano y asegurar una efectiva expresión política a nuestros miembros".

Mientras tanto el CIO ha prosiguido su campaña para desplazar de sus posiciones políticas, en las elecciones de 1948, a los Senadores y Diputados que votaron contra el pueblo en la sesión pasada del Congreso.

"El récord de esta sesión hace comprender al pueblo norteamericano que su Congreso le ha fallado", comenta Philip Murray en "CIO News". Frente al alza de los precios, la caída de

POR QUE VANGUARDIA NO . . .

(VIENE DE LA PÁG. OCHO)— reacción, digamos que aconseja la sangre que se agolpa en nuestros sentidos al peso de la infamia y del crimen. Esa es la reacción fisiológica y sentimental. Pero la lucha de nuestro Partido, no la dirigen los instintos, ni los impulsos sentimentales, así como las batallas en la guerra, no se dirigen por reacciones sentimentales, sino por la estrategia que trazan los grandes generales.

La organización de nuestro

los salarios y la escasez de alojamientos, el Congreso asesta un golpe a la contratación colectiva entre obreros e industriales, destruye el control de las rentas, convierte el alojamiento en algo más inalcanzable aún para los veteranos y otras capas del pueblo, sacrifica a los campesinos y pretende hasta ahora sin éxito, favorecer a los ricos con una reducción de los impuestos", dice Murray.

MOVILIZACION POLITICA

"Debemos organizar ahora, en nuestros sindicatos locales, en los barrios y distritos, en nuestras ciudades y Estados, la lucha para lograr que el pueblo desarrolle una campaña en defensa de una ciudadanía efectiva. En la medida en que el pueblo conozca esta tarea podrá crear un movimiento político por medio del cual, podrá revertir de sus posiciones a los Diputados y Senadores que votaron contra el pueblo".

partido, su trayectoria, su lucha, es la más complicada obra de ingeniería social. Intervienen en esta empresa los más atrevidos cálculos y hay que medir como miden los ingenieros, todos los detalles hasta los milésimos y milonésimos; hay que medir la resistencia de las fuerzas sociales y de todos los factores que actúan, así como los ingenieros calculan la resistencia de sus materiales y los efectos del frío, del calor de' agua sobre las grandes obras que construyen. Los ingenieros en sus proyectos de ferrocarriles, de puentes y de plantas eléctricas, también tienen muchas veces que estorbar su empresa, pero ellos técnicamente, saben como y cuando ordenan a los trabajadores, que destruyan este cerro, o aquella roca. — Si un derrumbe provocado por la lluvia o por otros factores, trata de aterrorizar la obra en construcción, los ingenieros, estudiantes, hacen cálculos y ordenan hacer desvíos, o levantar diques o construir canales, pero no reaccionan estúpidamente dejando que el higoado decida lo que hay que hacer.

Este es el caso de nuestro Partido — y de todos los Partidos de la clase trabajadora aquí en Costa Rica y en todos los países del mundo. Así como los ingenieros costarricenses han ido a estudiar la experiencia de los técnicos de Europa y de Estados Unidos, así también, los dirigentes vanguardistas, han estudiado la

historia de las luchas sociales para conocer la técnica, y la táctica que se debe aplicar en el desarrollo del movimiento obrero y político en cada país, — especialmente en Costa Rica — que es donde vivimos nosotros.

Al mismo tiempo los reaccionarios también, buscan la experiencia de la reacción extranjera y aplican esos mismos métodos de lucha contra el pueblo, como lo hicieron Hitler y Mussolini allá en Europa.

Esta es la lección, estimados amigos de Vanguardia Popular, y estimados camaradas: El Partido, no ha trazado esta línea, por temor, ni por debilidad, como lo creen algunos ingenuos, y algunos otros de mala fe que están poniendo el anzuelo al Partido. Cual sería la suerte de nuestra Patria, si nos hubiéramos echado por ese atajo de los atentados personales? Habríamos vengado en forma estúpida el atentado contra el c Mora; el país estaría revolcándose en el caos, en el dolor y en la anarquía; todos los costarricenses sin distinción de colores políticos seríamos víctimas de la guerra civil. Los verdaderos responsables habrían huido como ratas cobardes, y todo el peso de la tragedia habría caído sobre el Partido de la clase trabajadora. La victoria la habrían ganado ellos, los dinamiteros, los terroristas, la reacción.

En consecuencia y siguiendo de las lecciones de la historia, que dicen que ninguna lucha social se ha ganado con aten-

tado, terroristas, Vanguardia Popular, marcó la línea justa, condenando como práctica esos absurdos métodos de lucha, por que sabemos que no hay más defensa para los intereses de la clase trabajadora, que la gran trinchera de su organización.

No nos corremos, la batalla la daremos, como dijo el c. Mora, pero no cuando se le ocurra a la reacción; la hora y los métodos de lucha los fijará el pueblo guiado por su estado mayor que es el Partido Vanguardia Popular,

Luisa GONZALEZ

PESAMES

MURIO NUESTRA CAMARADA EVA DE RODRIGUEZ

El sábado pasado murió la camarada Eva de Rodríguez, Siempre recordáremos a esta compañera, como una de las luchadoras más leales y decididas. Cuantas veces el Partido necesitó de su esfuerzo, estuvo presente, sacrificando la tranquilidad de su hogar. Sabía ganarse el real trabajo a la par de sus hijos y de su esposo y al mismo tiempo luchando con ellos en el Partido de la clase trabajadora. Para toda su familia, en especial, un recuerdo cariñoso para la camarada Eva, y pedimos a sus muchachos, que honren la memoria de su madre, siendo unos buenos luchadores en las filas de Vanguardia Popular.

Culmina la primera jornada de la campaña por que bajen los precios de la carne, el azúcar y la gasolina

SABADO 11 DE OCTUBRE DE 1947 - A LAS 8 DE LA NOCHE EN PUNTO!

GRANDIOSO MITIN DE VANGUARDIA POPULAR EN EL "ESTADIO MENDOZA"

EN ESTE MITIN LOS REPRESENTANTES DE LOS COMITES PROVINCIALES DE VANGUARDIA POPULAR ENTREGARAN EL DINERO COLECTADO PARA COMPRAR EL CARRO DEL

c. MANUEL MORA VALVERDE

¡¡TODO el Partido de la clase trabajadora presente en este acto en el cual demostraremos a la reacción que por cada bomba que ponen los asesinos a su servicio fortalecemos nuestro Partido y lo hacemos cada día más grande y mejor organizado. —

— VIVA VANGUARDIA POPULAR! VIVA MANUEL MORA V.!

PORQUE SUBAN LOS SALARIOS Y POR QUE BAJEN LOS PRECIOS

SE PRONUNCIO EL II CONGRESO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

PUBLICAMOS LA SENSACIONAL RESOLUCION SOBRE LA SITUACION ECONOMICA DE LA CLASE TRABAJADORA APROBADA POR EL II CONGRESO DE LA C.T.C.R., QUE SE REUNIO DEL 12 AL 15 DE SETIEMBRE P. P.DD.

Texto de las resoluciones sobre problemas económicos de la Clase Trabajadora, aprobadas por el Segundo Congreso Nacional Ordinario de la C.T.C.R. celebrado del 12 al 15 de Setiembre próximos pasados.

1) SOBRE LA CARESTIA DE LA VIDA:

a) Excitar al Poder Ejecutivo para que la ley de Defensa Económica sea aplicada sin contención de ninguna especie dejando a un lado los compromisos de

carácter político. Para ello consideramos necesario que ciertos artículos indispensables y especialmente aquellos que son importados, deben seguir siendo sometidos al sistema de racionamiento con el fin de impedir la especulación y el acaparamiento. Asimismo, el Congreso considera que debe mantenerse funcionando la Junta de Investigación y Control de Precios, dando a los inspectores facultades para que puedan ser acusadores de oficio y no simples denunciantes.

b) Oponerse a toda exportación

de artículos de consumo hasta tanto no hayan sido rebajados los precios para el pueblo en forma tal que no se perjudique al productor ni se nulifique la ley de Precios Mínimos que garantiza la estabilidad de la producción.

c) Integrar una Comisión que estudie el Tratado Comercial con los Estados Unidos y por medio del representante de la C.T.C.R. en la Comisión encargada de estudiar el Arancel de Aduanas, respaldado por la clase trabajadora,

Pasa a la pág. 6

A LOS AFILIADOS DE VANGUARDIA POPULAR EN LA SECCION DE SAN JOSE SE LES HACE SABER:

Que las listas de sufragantes de la provincia elaborada por el Registro Electoral ya está en las oficinas del Partido, frente Pulperia "El Caballo Blanco", en la Avenida San Martín. Que en estas listas aparecen consignados los defectos de algunas inscripciones, lo mismo que los nombres de los electores que carecen de cédula. Así mismo, en esas listas se puede establecer qué afiliados de Vanguardia Popular han sido irregularmente excluidos del padrón electoral de San José.

Con vistas de todo esto, todos los militantes, y simpatizantes de Vanguardia deben acudir a las oficinas citadas, para que se busquen en su respectivo distrito electoral y verifiquen si están bien inscritos o han sido eliminados irregularmente de las listas.

Las oficinas funcionan así: De 8 a 11 a. m. De 2 a 5 p. m. de 7 a 10 p. m. todos los días.

Sría. de Org. del B. P.

P. D. Copias de las listas de sufragantes serán exhibidas en los locales del Partido en los cantones de Tibás, Montes de Oca y Golcechea.

TAMBIEN EN EE. UU. ACUSAN A LA DIRECCION DE LA "AFOL"

Phillip Murray denuncia maniobras de William Green para sabotear la unidad de la Clase Trabajadora

WASHINGTON, por avión. (CTAL) — El Consejo Ejecutivo de la American Federation of Labor, está tratando de impedir la unidad de acción entre los miembros del CIO y los de la AFL; tal es el cargo que el Presidente del CIO Phillip Murray, lanza en una carta dirigida al Presidente de la AFL, William Green.

La carta de Murray rechaza la tesis de la AFL en el sentido de que antes de que pueda desarrollarse una acción conjunta, debe llevarse a cabo la completa fusión entre el CIO y la AFL.

"Es evidente que el objetivo perseguido por el Consejo Ejecutivo de la AFL, es el de impedir que los miembros de las organizaciones obreras hagan efectivo

su deseo sincero de establecer inmediatamente la unidad de acción práctica para batir la campaña de la reacción, tanto en el frente político como en el "económico", escribe Murray.

"La negativa de usted a discutir este asunto vital, mientras insiste en el mantenimiento de interminables negociaciones con relación a la unidad orgánica, debe ser vista con alarma por todo aquel que aprecie los peligros que al presente confrontan los trabajadores y la Nación.

LOS OBREROS QUIEREN LA ACCION CONJUNTA

Es indudablemente el entendimiento obreras hagan efectivo —PASA a la Pág. SIETE



POR QUE VANGUARDIA NO CONTESTA CON BOMBAS LOS ATENTADOS DE LA REACCION

Gentes de todos los sectores sociales y aún militantes vanguardistas se han extrañado de que el Partido no conteste con dinamita los salvajes atentados de la reacción. Los mismos jlatistas han estado esperando en sus clubes y casas, el asalto de los vanguardistas: dicen que esperaban bien armados, aunque con las piernas en un temblor. Dicen que el que la debe la teme.

Los vanguardistas, no contestamos con bombas de dinamita, sino que resolvemos celebrar un gran mitin para explicar al pueblo las razones de estos atentados, y para dar nuevas tareas que impulsen la victoria del pueblo en todos los frentes. Esta respuesta ha parecido extraña a muchos amigos del Partido y aún a los mismos enemigos. Con buena o con mala fe hay muchas vo-

ces, azuzando al Partido para que reaccione en forma violenta. Nosotros creemos necesario explicar un poco más al pueblo, las razones por las cuales nuestro Partido sigue esta línea de conducta.

Es natural que la indignación y el odio que levantan estos atentados, busquen la venganza y la defensa contra los criminales; esa es la primera —PASA a la Pág. SIETE

OTRO ATENTADO CONTRA V. P.

CONVENCION DE AYUDA A LA REPUBLICA ESPAÑOLA CELEBRARASE EN MEXICO EN EL MES DE OCTUBRE

MEXICO.—(CTAL)—La Cuarta Convención Nacional de Solidaridad Nacional con la República Española, organizada por la FOARE, se verificará en esta ciudad los días 7 a 10 de octubre.

Todas las organizaciones populares mexicanas y republicanas españolas que hay en el país han sido invitadas a enviar delegados.

"La solidaridad con la República Española es hoy más necesaria que nunca". Declaró un vocero de la FOARE. "La cuestión española sigue siendo un punto vital para la paz y la democracia".

Lo cometieron los CRIMINALES al servicio de la OPOSICION contra nuestro camarada Adán Zúñiga y familia en San Isidro de Coronado

Nuestro Partido hará en aquel lugar un gran acto de solidaridad y protesta, el próximo domingo 5 de Octubre, a las 2 p. m. con asistencia del c. Manuel Mora

El martes 30 de los corrientes, los asesinos terroristas pagados por la oposición hicieron, instalar una bomba de alto poder explosivo en la casa de nuestro camarada Adán Zúñiga, en San Isidro de Coronado.

Un atentado más que va venido a perjudicar la pobre economía de la familia Zúñiga. La

oposición le cobra que está al lado de las fuerzas más conscientes, y progresistas de Costa Rica.

El atentado personal, el terrorismo, sigue su marcha ascendente, sin que el Gobierno haga nada por castigar a los criminales, lo cual, como ya lo dijo nuestro camarada Mora, va a reper-

cudir con ecos de anarquía y desorden en todo el país, cuando la ciudadanía honrada tome la iniciativa de defenderse de los criminales, que permanecen impunes, gracias a la equivocada bondad del Sr. Presidente de la República.

Es claro que nosotros sentimos —PASA a la pág. 6

CONTINUA BAJO EL TERROR EL PUEBLO NICARAGUENSE

LEA PAGINA SEIS